

Sector turismo del Cauca necesita reabrir para no sucumbir

14 horas atrás



Solo en la industria de la gastronomía en el Cauca las pérdidas ascienden a 22 mil millones de pesos en cuatro meses.



El sector turismo de Popayán y el resto del departamento necesita con urgencia reiniciar sus actividades debido a las cuantiosas pérdidas en diferentes empresas. / Archivo – El Nuevo Liberal

El sector turismo expuso en sesión del Concejo, la situación que vive en el Cauca, pues las consecuencias debidas al aislamiento preventivo dejan profundas consecuencias en toda la cadena de este renglón de la economía.

Luego de cuatro meses de cierre de los negocios que son el eje del turismo, se dieron a conocer los efectos en la corporación edilicia por parte de José Reinaldo Muñoz Rada, director ejecutivo en Cauca de la Asociación Colombiana de la Industria Gastronómica, Acodres. *“Queríamos hacer un panorama real y puntual sobre la situación crítica que está atravesando el sector turismo con cifras actualizadas, un promedio de pérdidas acumuladas en cuatro meses, de 43 mil millones de pesos en todos los establecimientos formales que operan en el departamento del Cauca, de los cuales 22 mil millones alcanza el sector de la gastronomía”*. Se incluye a restaurantes, cafeterías, bares, tanto afiliados a no afiliados a Acodres.

Muñoz propuso ante el Concejo Municipal que se trasmita a la Alcaldía de Popayán para que a este sector se le incluya en todos los procesos que tienen que ver con la reapertura. *“Ya hicimos una contribución en el modelo de protocolos que se entregó hace un mes a la administración municipal y que la semana pasada los documentos fueron radicados al Ministerio del Interior, pero por favor, es un clamor de los empresarios que apenas haya posibilidad se de toda la celeridad al proceso”*.

Agregó, que algunos establecimientos se han ofrecido para hacer simulacros o pilotos de prueba para ver el resultado de los protocolos pero con la condición que si los dejan abrir que sea permanente, que la clientela se vuelva fluida, *“que no tengamos que esperar que el sector informal se poseione de nuestra economía, como sucede ahora, y que los controles se ejerzan efectivamente por la autoridad competente de forma tajante, porque nos está haciendo contrapeso”*.

De acuerdo con Reinaldo Muñoz, desde ese sector consideran que los contagios van a ser inevitables y que van a continuar por mucho tiempo y *“necesitamos de todas maneras potenciar la economía, movilizar con prontitud todas las actividades que han estado estáticas desde que comenzó todo, incluyendo el aeropuerto, los hoteles, operadores de turismo, llevan más dos mil millones de pérdidas, 300 personas desvinculadas de la actividad laboral y vemos que el proceso para este sector se está demorando más por parte del gobierno central”*.

Desde la representación nacional se continúa en el trabajo para afrontar la situación que los afecta cada vez más, si bien las empresas en el Cauca han tenido resiliencia, el llamado es a trabajar en conjunto de las instituciones oficiales para reconstruir el tejido empresarial perdido hasta el momento.

Entre tanto, Adriana Flores, vocera de las cafeterías indicó que: *“no somos grandes empresarios y nos hemos dado cuenta que para nosotros no existen los recursos que habla el gobierno nacional y se pretende nos van a salvar, a nosotros no nos está salvando nadie, estamos acumulando deudas durante este periodo, la Alcaldía y Personería deberían tener una veeduría con las empresas de servicios públicos porque no es posible que sigan cobrando con promedios, sabiendo que hay negocios cerrados totalmente, es el caso de la mayoría de cafés, no tenemos la opción de los domicilios. Mucha gente dice que está trabajando al 8 por ciento, mientras que los cafés que pueden laborar al 2 o 3 por ciento, con deudas de 100%, lo que no es sostenible”*.

Durante la visita del ministro de Salud Fernando Ruiz a la ciudad de Popayán, el alcalde Juan Carlos Lopez, indicó en su cuenta de Twitter: *“¡Una gran noticia para Popayán! Recibimos el respaldo de @MinSaludCol y @MinInterior para presentar planes pilotos para la apertura gradual de restaurantes, cafeterías, iglesias y gimnasios; esto debido a que somos un municipio con moderada afectación del Covid-19”*.

Alivios al sector

La Compañía Energética de Occidente, CEO, anunció este viernes la suspensión del pago de la sobretasa o contribución especial del 20% que este sector realizaba al sistema de energía eléctrica sobre el valor de su consumo mensual del servicio, beneficio que estará vigente hasta el 31 de diciembre de 2020. Para activar este beneficio, las empresas deben presentar una solicitud por escrito ante CEO, adjuntando el documento en el que se certifique su inscripción activa y vigente en el Registro Nacional de Turismo y el Registro Mercantil actualizado, en el que se establece que su actividad económica principal es alguna de las siguientes:

Alojamiento en hoteles; apartahoteles; centros vacacionales; alojamiento rural y otros tipos de hospedajes para visitantes; actividades de parques de atracciones y parques temáticos. Otras actividades recreativas y de esparcimiento n.c.p. Lo anterior se realiza con base en lo establecido en el Decreto 799 de 2020 expedido por el gobierno nacional.

Las solicitudes, quejas, reclamos y los alivios vigentes en medio de la contingencia actual, los pueden conocer a través de los canales de comunicación www.ceosp.com.co, la línea telefónica 01 8000 511234 y APP 'CEO en tus manos'.